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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер северный, северо-восточный.
Температура:

ночью 0, -5, днем +3, +8.

Уважаемые коллеги, поздравляю вас с нашим общим

профессиональным праздником! Желаю крепкого

здоровья, удачи, благополучия, любви, всего того,

что называется счастьем!
В этом году мы будем отмечать 110-летие вологодского телефона. Невероят-

но, что первый телефонный звонок в нашем городе прозвучал еще в конце XIX века!
И людям, жившим тогда в Вологде, даже в мечтах не могли привидеться совре-
менные телекоммуникационные системы, интернет, кабельное, да и обычное те-
левидение. Телефон, который для нас с вами является предметом повседневного
быта, тогда был непозволительной роскошью и доступен только очень состоятель-
ным горожанам.

Трудолюбие и целеустремленность связистов, которые на протяжении всего
XX века усовершенствовали и развивали телефонные системы, позволяют совре-
менным людям легко и быстро дозваниваться до любого уголка нашей необъят-
ной страны. И в настоящее время открытое акционерное общество «Северо-За-
падный Телеком» - один из ведущих операторов телефонной связи в России.

Все это стало возможным благодаря профессионализму, полной самоотдаче
и ответственности каждого работника связи. И мы гордимся, что Вологодский фи-
лиал по праву считается одним из лучших.

Региональный директор -
директор Вологодского филиала ОАО «СЗТ» А.С. ГАНОВ.

ПРОГРАММА ДЕЙСТВУЕТ!

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

По мнению первого заместителя Губернатора Сергея ГРОМОВА и всех участников совещания, состоявшегося в Кич.-Городецком районе,
программа развития личных подсобных хозяйств прежде всего способствует решению социальных вопросов на селе.

Программа развития лич-
ных подсобных хозяйств Во-
логодской области, одна из
областных целевых про-
грамм, являющихся частью
региональной аграрной поли-
тики, впервые была принята в
2001 году для обеспечения
занятости сельского населе-
ния, его привлечения к мало-
товарному сельскохозяй-
ственному производству, ре-
шения социальных вопросов
на селе.

С 2004 года одним из на-
правлений программы стало
предоставление нуждающим-
ся владельцам личных подво-
рий субсидий на приобрете-
ние скота. Надо отметить, что
подобная инициатива, пред-
ложенная департаментом
сельского хозяйства и под-
держанная Губернатором об-
ласти, поначалу воспринима-
лась настороженно. От многих
пришлось слышать: «Как так?
Ну, дадим мы Иванову деньги,

купит он корову, а потом через
месяц на мясокомбинат
сдаст. А 20 тысяч деньги нема-
лые, кто за них ответствен-
ность понесет?»

Через год-два эти опасения
развеялись. Даже скептикам
пришлось признать: програм-
ма работает и приносит реаль-
ную пользу. Она решает не
только проблемы самозанято-
сти населения, но и способ-
ствует повышению его жизнен-
ного уровня. Кстати, практика
предоставления малообеспе-
ченным сельским жителям це-
левых субсидий для приобре-
тения в собственность скота,
птицы, пчел и других сельско-
хозяйственных животных су-

ществует только на Вологодчи-
не, и это хорошее начинание
нашло поддержку повсемест-
но. В этом в очередной раз
пришлось убедиться, побывав
на очередном заседании обла-
стной комиссии под председа-
тельством первого заместите-
ля Губернатора области Сер-
гея Громова, которое состоя-
лось в Кич.-Городецком райо-
не. Место для его проведения
выбрано не случайно: именно
в усадьбе Олятово колхоза
«Правда» четыре года назад
состоялась первое заседание
- сельский сход, на котором
местному населению «разда-
вали коров».

Окончание на 2-й странице.

Благодаря целевой программе «Развитие личных

подсобных хозяйств» финансовую помощь

в размере 38 млн. рублей получили

почти 2700 владельцев сельских подворий.

О ГЛАВНОМ

ПЕРЕДАЧА ПОЛНОМОЧИЙ
ПРЕЗИДЕНТА ПРОИСХОДИТ
В СТАБИЛЬНОЙ СИТУАЦИИ

Передача президентских полномочий в России происходит
на фоне экономического роста и стабильной политической си-
туации, заявил Владимир Путин, завершающий свой восьми-
летний президентский срок и готовящийся занять премьер-
ское кресло в Белом доме.

«Срок моих президентских полномочий истекает в соответствии
с Конституцией, и эти полномочия передаются другому президенту
в соответствии с Конституцией и итогами выборов, - отметил Пре-
зидент России. - Передача полномочий происходит на фоне устой-
чивого экономического роста и стабильной ситуации во внутренней
политике».

«Мои первые, вторые и все последующие действия (на посту пре-
мьера) будут направлены на решение социально-экономических
задач, говоря проще - на решение нужд и проблем граждан России,
на развитие российской экономики. Сделано много, но предстоит
еще больше, и мы будем заниматься этим каждый день», - подчерк-
нул Путин.

«Что касается вещей, которые я возьму с собой из Кремля в Дом
Правительства, это только одна вещь - авторучка», - говорит Прези-
дент.

***
Дмитрий Медведев рассказал журналистам газеты «Аргументы

и факты» о том, какие действия предпримет он после инаугурации.
Медведев пообещал, что первым делом будет принято несколь-

ко законов по борьбе с коррупцией. Правда, он признал, что только
этим ситуацию не изменить. Законы «должны только упорядочить
систему работы». И пошутил, что ее можно побороть при помощи
спецпроектов. «Они потому и «спец», что я их раскрыть не могу. Это
государственная тайна», - с улыбкой сказал он.

Окончание на 2-й странице.

7 МАЯ - ДЕНЬ РАДИО,
ПРАЗДНИК РАБОТНИКОВ
ВСЕХ ОТРАСЛЕЙ СВЯЗИ

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ, ВЕТЕРАНЫ РАДИО
И ТЕЛЕВИДЕНИЯ, ВСЕХ ОТРАСЛЕЙ СВЯЗИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
7 мая - знаменательная дата для работников всех отраслей

связи. Сегодня повседневная жизнь практически каждого чело-
века непосредственно связана с вашей деятельностью. Эффек-
тивная работа экстренных служб, органов власти, стабильное
функционирование и развитие экономики области невозможны
без использования самых современных видов связи. Информа-
ция, ее достоверность и своевременность доставки до потреби-
теля становятся важнейшими конкурентными преимуществами
в бизнесе, политике, основой принятия решений, средством по-
вышения общеобразовательного, культурного, профессиональ-
ного уровня.

В области постоянно растут инвестиции в коммуникационный
комплекс «Связь», повышается уровень и качество предоставля-
емых услуг, их доступность для вологжан. За всем этим - ваш не-
легкий, но очень востребованный труд, неравнодушное, творчес-
кое отношение к любимому делу.

Желаю вам новых трудовых достижений на благо Вологодской
области и во имя России, крепкого здоровья, счастья, благопо-
лучия вам и вашим семьям!

Губернатор области
В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

Пожар и пожарные - эти две неприми-
римые силы, постоянно враждуя между со-
бой, в любое время дня и суток сталкива-
ются в жестоком противоборстве. Огонь -
неподвластная стихия, но неподвластна
она только для непосвященных. Перед на-
тиском профессиональных огнеборцев
пламенный «враг» отступает.

Потери, наносимые пожарами, велики,
но они могли бы быть гораздо больше, не
будь героев пожарной охраны.

Профессия пожарного останется са-
мой благородной и востребованной про-
фессией среди населения.

Выражаю глубокую благодарность и признательность всем, кто
служит благородному делу борьбы с пожарами, отдавая свои силы,
знания и опыт.

Уверен, что вы и впредь будете с честью нести службу на благо
Вологодчины.

Наилучшие вам пожелания!
Первый заместитель Губернатора,

председатель комиссии по предупреждению
и ликвидации ЧС и обеспечению пожарной

безопасности Правительства Вологодской области
 Виктор Владимирович

РЯБИШИН.

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

А НАЧАЛО БЫЛО БОДРЫМ...
Второй полуфинальный матч чемпионата России баскетболист-

ки «Вологда-Чевакаты» начали весьма бодро. Они вели с результа-
том 6:0, 9:2, 15:6 и первую четверть выиграли - 19:15. Ну а в даль-
нейшем сказался более высокий класс гостей. В итоге подмосков-
ный «Спартак» уверенно победил - 82:56. Больше всех очков в на-
шей команде набрала Анастасия Пименова - 13.

Вчера в матче за третье место «Чеваката» встречалась в Екатерин-
бурге с УГМК. Повторный поединок пройдет 9 мая в нашем «Спектре».

Петр НЕПРЯХИН.

В частности, с 1 июля теку-
щего года предусмотрено
увеличение размера ежеме-
сячного пособия на каждого
ребенка из малоимущей мно-
годетной семьи на 100 про-
центов.

В настоящее время право
на ежемесячное пособие на
ребенка имеет один из роди-
телей (усыновителей, опеку-
нов, попечителей) на каждого
рожденного, принятого под
опеку (попечительство) со-
вместно проживающего с ним
ребенка до достижения им
возраста 16 лет (на учащего-
ся образовательного учреж-

дения - до окончания им обу-
чения, но не более чем до до-
стижения им возраста 18 лет)
в малоимущих семьях, то есть
в семьях, имеющих среднеду-
шевой доход ниже величины
прожиточного минимума, ус-
тановленного законодатель-
ством области.

Размер ежемесячного по-
собия на ребенка составляет
150 рублей, с применением
районного коэффициента
1,15, установленного в обла-
сти, - 172 рубля 50 копеек, с
применением районного ко-
эффициента 1,25, установ-
ленного в городе Череповце,

- 187 рублей 50 копеек. Раз-
мер ежемесячного пособия
на ребенка увеличивается на
100 процентов на детей оди-
ноких матерей, на 50 процен-
тов - на детей, родители ко-
торых уклоняются от уплаты
алиментов, а также на детей
военнослужащих, проходя-
щих военную службу по при-
зыву.

Таким образом, с 1 июля
2008 года право на получение
ежемесячного пособия на ре-
бенка в повышенном на 100
процентов размере приобре-
тут многодетные малоиму-
щие семьи, имеющие трех и
более детей, размер ежеме-
сячного пособия на каждого
ребенка составит 300 рублей,
с районным коэффициентом
1,15 - 345 рублей, с районным
коэффициентом 1,25 - 375
рублей.

На заседании Правитель-
ства также принято решение
об увеличении в 2008 году ас-
сигнований на государствен-
ную социальную помощь на 30
миллионов рублей, дополни-
тельно к 73,2 миллиона руб-
лей, уже запланированных в
областном бюджете на теку-
щий год. Эта мера позволит
дополнительно оказать госу-
дарственную социальную по-
мощь не менее чем девяти ты-
сячам остро нуждающихся
граждан, а также организовать
предоставление бесплатных
горячих обедов на дому 560
одиноко проживающим мало-
имущим пожилым людям и ин-
валидам из числа обслужива-
емых на дому.

По сообщению
пресс-службы

Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ

О мерах социальной поддержки населения
По инициативе Губернатора Вячеслава Позгалева

на заседании Правительства области принят ряд

решений в целях социальной поддержки

населения Вологодчины в условиях роста цен

на продукты питания.
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Окончание.
Начало на 1-й странице.

- Поначалу многие не ве-
рили, что действительно по-
лучат коров. Да и мы, чест-
но говоря, переживали за
бюджетные средства.  Но
для большинства людей ко-
рова - единственный источ-
ник дохода. А если ее владе-
лец будет обеспечивать мо-
локом не только себя, но
еще и шестерых пенсионе-
ров, - это решение и соци-
альных проблем. Конечно,
дело это хлопотное. Чтобы
получить субсидию, нужно
собрать справки, оформить
документы. Этим занимают-
ся специалисты сельских
администраций, специалис-
ты департамента, которые
затем выезжают в хозяйства
и следят за целевым исполь-
зованием средств. В людях
мы уверены, а они, в свою
очередь, не скрывают своей
благодарности, - поясняет
начальник отдела по работе
с сельскими поселениями
Геннадий Леонтьевич Се-
лезнев.

В этот раз комиссия рас-
смотрела заявления 120 вла-
дельцев личных подворий из
23 районов области. В спис-
ках претендентов не только
работники АПК, большинство
из них пенсионеры, но и слу-
жащие, социальные работни-
ки, есть нигде не работаю-
щие. Откуда взять деньги на
покупку коровы-кормилицы,
если средний доход в семье
чуть более тысячи рублей?
Возьмем, к примеру, семью
Труфановых из Кич.Городка.
Надежда Владимировна ра-
ботает санитаркой в фельд-
шерско-акушерском пункте,
имеет двоих детей, доход на
человека - 600 рублей в ме-
сяц. Не лучше положение и у
многодетной семьи Климо-
вых из Междуреченского рай-

она, где среднемесячный до-
ход составляет около 1300
рублей. Крупного сельскохо-
зяйственного производства в
этих районах нет. А тут госу-
дарство протягивает руку по-
мощи: бери к себе на подво-
рье какую пожелаешь жив-
ность и трудись не ленись.
Обеспечение скотом частных
подворий влияет не только на
общую численность дойного
стада в области, но дает воз-
можность более-менее дос-
тойно жить малообеспечен-
ному населению восточных
районов, где нет крупного
сельскохозяйственного про-
изводства. И корова, и пчела
не только прокормят, но и
принесут дополнительный
доход. Так, в минувшем году
семья Малыгиных из Кич.-Го-
родецкого района сдала бо-
лее 12 тысяч тонн молока, то
есть получила около 100 ты-
сяч рублей дохода. Не слу-
чайно больше всего желаю-
щих приобрести скот в Ни-
кольском, Бабушкинском и
Кич.-Городецком районах.
Надо сказать, что перечень
сельскохозяйственных жи-
вотных, которых бы желали
иметь владельцы личных под-
ворий, постоянно расширяет-
ся. Селяне с удовольствием
приобретают лошадей, пле-
менных свиней, уток, коз и
кур.

В 2007 году из областного
бюджета было выделено 10,5
млн. рублей, которые направ-
лены 549 владельцам ЛПХ в 25
районов области. Кроме того,
на развитие хозяйства самими
владельцами ЛПХ привлечено
более 2,3 млн. рублей. В ре-
зультате только в 2007 году
они получили около 45 млн.
рублей дополнительного дохо-
да от сдачи молока, мяса и
меда. Всего за четыре года го-
сударственная поддержка

была оказана 2700 сельским
семьям, которые приобрели
2150 коров, 1670 пчелосемей,
более 70 лошадей, 74 племен-
ные свиноматки. Сегодня ко-
личество желающих обзавес-
тись скотом все увеличивает-
ся.

В программе развития ЛПХ
не только обеспечение ско-
том, она охватывает практи-
чески все стороны жизнедея-
тельности сельских жителей.
К примеру, создает условия
для расширения форм орга-
низации закупок продукции у
личных подсобных хозяйств.
Для реализации этого направ-
ления субсидии выдаются на
организацию закупа молока
мяса, меда, шерсти, дикорас-
тущих грибов и ягод. На бюд-
жетные средства приобрета-
лись трактора, автомашины и
лабораторное оборудование
для сбора молока. К примеру,
в 2004 году колхоз «Правда»
собрал с личных подворий 88
тонн молока, а в 2006-м - 115
тонн.

Вторым направлением
поддержки сельских жителей
является реализация приори-
тетного национального проек-
та «Развитие АПК» в рамках
малых форм хозяйствования
на селе. С начала ее реализа-
ции за два года ими получено
более 300 млн. рублей кре-
дитных средств на развитие
производства, в том числе за
2007 год - 214 млн. рублей,
что в два раза больше, чем в
предыдущем году. Гражда-
нам, ведущим личное подсоб-
ное хозяйство, фермерским
хозяйствам и сельскохозяй-
ственным потребительским
кооперативам выплачено из
федерального бюджета более
20 млн. рублей субсидий, из
бюджета региона - 972 тыс.
рублей. За два года приобре-
тено 402 трактора различных

марок, 774 единицы прицеп-
ной и навесной техники, 40 ав-
томашин, 2185 голов скота.
Работа с личными подсобны-
ми хозяйствами продолжает-
ся и в рамках государственной
программы развития сельско-
го хозяйства на 2008-2012
годы. С начала текущего года
заключено 176 кредитных до-
говоров на сумму 35,3 млн.
рублей. Получено 4,1 млн.
субсидий.

В бюджете этого года на ре-
ализацию программы разви-
тия ЛПХ заложено 6 млн. руб-
лей. За четыре месяца боль-
шая часть этих средств уже
распределена, но заявки от
владельцев личных подсобных
хозяйств и сельхозпредприя-
тий продолжают поступать.
Наблюдается тенденция к уве-
личению заявок на субсидиро-
вание от потребительских ко-
оперативов, что говорит о вос-
становлении системы закупок
сельскохозяйственной продук-
ции от личных подворий, о ее
ориентированности на рынок и
длительный период хозяйство-
вания. Поэтому финансирова-
ние программы развития ЛПХ
необходимо увеличить, счита-
ют в департаменте сельского
хозяйства. Такое же мнение
прозвучало и в выступлениях
собравшихся на заседании ко-
миссии.

Личные подсобные хозяй-
ства населения являются со-
циально и экономически зна-
чимым сектором агропро-
мышленного комплекса не
только потому, что производят
47 процентов объемов вало-
вой продукции сельского хо-
зяйства. Российское село
таит в себе огромный челове-
ческий, культурный и нрав-
ственный потенциал, который
власть должна поддерживать
и развивать.

Наталья КОРОЛЕВА.

Члены областной трехсто-
ронней комиссии, а также при-
глашенные для участия в засе-
дании главы близлежащих рай-
онов познакомились с истори-
ей и культурой Шекснинского
района, посетив Центр истории
и культуры Шекснинского рай-
она, и работой наиболее круп-
ных предприятий: «Шекснинс-
кого района гидросооружений
и судоходства - филиала Вол-
го-Балтийского государствен-
ного управления водных путей
и судоходства» и Шекснинско-
го линейного производствен-
ного управления магистраль-
ного газопровода ООО «Газ-
пром Трансгаз Ухта».

Основным вопросом повест-
ки дня стал вопрос о развитии
социального партнерства в
районе. Открывая заседание,
координатор областной трех-
сторонней комиссии, вице-гу-
бернатор области Николай Ко-
стыгов, подчеркнул, что Шекс-
нинский район является стра-
тегически значимым для раз-
вития экономики области, по-
скольку именно на его террито-
рии реализуется проект инду-
стриального парка «Шексна»:

- Для нас очень важно, как
здесь работают в сфере со-
циального партнерства, так как от
этого будет во многом зависеть
успех реализации тех больших
планов, которые у нас есть на
этой территории. Нам хотелось,
чтобы район выглядел в этом от-
ношении достойно, чтобы суще-
ствующая практика социального
партнерства успешно реализо-
вывалась и на тех новых предпри-
ятиях, которые здесь будут со-
зданы в скором времени.

Глава района Вячеслав По-
лунин, в свою очередь, отме-
тил, что развитие социального
партнерства является одним из
приоритетных направлений де-
ятельности местной власти.

В частности, в минувшем
году комиссия рассмотрела

О ГЛАВНОМ

ПЕРЕДАЧА ПОЛНОМОЧИЙ
ПРЕЗИДЕНТА ПРОИСХОДИТ
В СТАБИЛЬНОЙ СИТУАЦИИ
Окончание. Начало на 1-й странице.

«Ну, а если говорить серьезно, как
юрист, я давно для себя пришел к выво-
ду: никакими законами коррупцию пол-
ностью не победить, иначе мы ее иско-
ренили бы уже 150 лет назад», - продол-
жил избранный президент.

Коррупция, пояснил он, связана с дву-
мя моментами - уровнем жизни и тради-
циями общества. Чем ниже уровень жиз-
ни, тем больше желание чиновников на-
ходить коррупционные схемы. Поэтому
важнейший способ борьбы с коррупци-
ей - это «общее улучшение качества жизни и оплаты труда». Но
одновременно надо «повышать ответственность чиновников».

Но не стоит забывать и об обычных гражданах. Медведев по-
сетовал, что 90% россиян, когда их останавливает сотрудник
ГИБДД, лезут в карман за деньгами, не задумываясь, что пред-
ложение взятки - такое же преступление, как и ее получение.

«Я не идеалист, у меня нет иллюзий, что все это можно сде-
лать при помощи пары указов, законов или даже национального
плана, но что-то делать надо, потому что ситуация безобразная»,
- подчеркнул Медведев.

Рассказал Медведев и о том, какие страны он посетит сразу
после вступления в должность главы государства. Ими станут
Казахстан и Китай. А вот Европе придется подождать. На старту-
ющий летом чемпионат Европы по футболу он не поедет, но «бо-
леть», конечно, будет.

Отвечая на вопрос, как ликвидировать немалый разрыв между
уровнем жизни в столице и регионах, он отметил, что, несмотря на
различные возможности регионов, «социальные кондиции» не дол-
жны опускаться в них ниже определенного уровня. «За этим обя-
зано следить государство», - подчеркнул Медведев. Социальные
стандарты, в том числе МРОТ и пенсии, «хотя и то, и другое пока
низкие», должны соблюдаться во всех регионах. Избранный пре-
зидент признал, что в отличии качества жизни столицы и регионов
есть достаточно объективные причины. «Размер нашей страны та-
ков, что довольно сложно эти диспропорции ликвидировать», - при-
знал он. Для решения этой проблемы необходимо развивать эко-
номику, создавать рабочие места и «реализовывать довольно се-
рьезные инвестиционные проекты не только в быстрорастущих
промышленных центрах, но и на окраине, в глубинке».

Он считает не менее важным, чтобы за уровень развития ре-
гиона отвечало и гражданское общество. Бизнес обязан концен-
трироваться не только в столице, но и распространяться по всей
территории страны.

Дмитрий Медведев признался, что «морально готовится» к дню
своего вступления в должность Президента России, но надеет-
ся, что страна не заметит смены лидеров. «Для меня это особый
день. Это изменение качества, огромное число новых обязанно-
стей, которые на меня будут возложены», - сказал он. «Я пред-
ставляю, как нужно работать, что делать», - отметил Медведев,
оговорившись, что для него это все равно «очень серьезное мо-
ральное бремя».

Дмитрий Медведев коснулся и проблем партийной системы.
Он не уверен, что двухпартийная система для РФ оптимальна.
«Окончательной конфигурации не знает никто, но должно быть
несколько крупных партий. Ничего ненормального в развитии
партийной системы не наблюдается. Не нужно идеализировать
наши партии, но они соответствуют уровню развития общества»,
- подчеркнул Медведев.

А «Единая Россия» останется партией власти, «если будет фор-
мулировать конкурентоспособные предложения, которые воспри-
нимаются обществом». «Большинство политических постулатов
«Единой России» мне близки», - заявил Медведев, отметив, что у
этой партии сохранятся хорошие шансы на прочные позиции в
обществе, если она будет иметь такого сильного лидера, как Вла-
димир Путин.

По материалам РИА «Новости» и деловой газеты «Взгляд».

- Мир устроен так, что
одни люди живут надеж-
дой, а другие - дарят ее
окружающим, - такими
словами была открыта эта
долгожданная для многих
вологжан встреча.

Большую роль в разви-
тии благотворительности
в России сыграла культу-
ра самой страны. Зани-
маться благими делами,
будь то пожертвования,
спонсорство, меценатство,
во все времена было пре-
стижно и очень почетно -
недаром XXI век объяв-
лен веком благотвори-
тельности. А если учесть,
что 2008 год - это Год се-
мьи, то становится впол-
не понятным, почему к
проблемам материнства и
детства проявляется по-
вышенное внимание.

- Сегодня термин «бла-
готворительность» стал
неотъемлемой частью
жизни многих людей, и,
что неизменно радует, их
число растет с каждым
днем, - говорит президент
Благотворительного фон-
да поддержки матери и
ребенка Татьяна Панько-
ва. - Но есть и другая сто-
рона вопроса: те люди,
которые не смогут спра-
виться с жизненными
трудностями без нашей
помощи. Надеюсь, что
учреждение «Звезды на-
дежды», которая станет
восприниматься вологжа-
нами не только как награ-
да, но и как почетный
символ, будет способство-
вать уменьшению количе-
ства нуждающихся, а чис-
ло номинантов с каждым
годом будет расти. В на-
ших планах - вывести

данную премию на об-
ластной, а затем, не ис-
ключено, и на всероссий-
ский уровень.

Среди почетных гостей,
присутствующих в зале, -
председатель областного
Совета женщин, депутат
Законодательного Собра-
ния области Людмила
Ячеистова, начальник де-
партамента труда и соци-
ального развития области
Евгений Артемов, предсе-
датель комитета по физи-
ческой культуре и спорту
области Виктор Некрасов,
начальник отдела воспита-
тельной работы департа-
мента образования облас-
ти Галина Поромонова,
другие известные лица...

- Люди, которые совер-
шают благие дела, никог-
да не афишируют этого, -
взял слово заместитель
главы Вологды, началь-
ник городского управле-
ния экономики Олег Пет-
ров, являющийся также
сопредседателем попечи-
тельского совета фонда. -
Сегодня общество диффе-
ренцировано по доходам и
возможностям, но, делая
добро, оно растет духов-
но, становится чище.
Только совместными уси-
лиями мы сможем спра-
виться с существующими
проблемами. Выражаю
благодарность всем тем,
кто не остался равнодуш-
ным, и призываю продол-
жить начатую работу.
Период становления -
один из самых трудных,
но вместе мы добьемся тех
целей, которые поставле-
ны перед фондом.

К слову, фонд создан в
Вологде в 2007 году.

В первом полугодии он за-
нимался организацией
праздников для воспитан-
ников детских домов об-
ластного центра, со второ-
го полугодия произошла
переориентация деятель-
ности на долгосрочные
проекты.

- Среди них особо вы-
деляется проект по про-
фессиональной ориента-
ции воспитанников дет-
ских домов, который на-
ходится сейчас в актив-
ной фазе реализации, -
рассказывает специалист
фонда по связям с обще-
ственностью Владимир
Пешков. - Также отметим
строительство некоммер-
ческого детского сада (вы-
деление земельного учас-
тка - на стадии согласо-
вания) и, конечно же, уч-
реждение премии «Звезда
надежды», решение о вру-
чении которой правление
фонда приняло еще в сен-
тябре прошлого года.

Как стало известно, в
преддверии торжествен-
ной церемонии награжде-
ния была проделана серь-
езная работа над состав-
лением списка наиболее
достойных номинантов,
на каждого из которых
заполнялась заявка уста-
новленного образца и так

называемое портфолио,
где давалось описание де-
ятельности кандидата,
приводились его особые
заслуги и указывались
предыдущие награды.

На этот раз были пре-
дусмотрены четыре номи-
нации: «Доброта» (для
работников социальной
сферы и сферы образова-
ния), «Жизнь» (для ра-
ботников сферы здраво-
охранения), «Горячее сер-
дце» (для юридических
лиц, содействующих раз-
витию социальной поли-
тики) и «За гражданскую
позицию» (для журнали-
стов и СМИ, освещающих
развитие социальной по-
литики и благотворитель-
ности).

Лауреатами премии
стали: в номинации «Доб-
рота» - директор Вологод-
ского детского дома № 2
Елена Рындина, в номи-
нации «Жизнь» - замес-
титель главного врача по
акушерству и гинеколо-
гии областной больницы
№ 1 Геннадий Буренков,
в номинации «Горячее
сердце» - ООО «Торговый
дом «Аспект» в лице его
генерального директора
Сергея Юришко.

- Я очень благодарна за
то, что отмечена наша ра-

бота, наш вклад, считаю,
что это заслуга всего кол-
лектива, - сказала дирек-
тор детдома № 2 Елена
Рындина. - Ситуация в
стране, конечно, сложная,
но так хотелось бы, чтобы
на Вологодчине, во всей
стране, да и в целом мире,
не было сирот.

К сожалению, в номи-
нации «За гражданскую
позицию» премия не вру-
чалась по причине низкой
активности СМИ по вы-
движению претендентов.
Тем не менее заведующая
отделом писем газеты
«Красный Север» Светла-
на Шубина была отмече-
на почетным дипломом за
систематическую подго-
товку на страницах наше-
го издания актуальных
материалов, освещающих
развитие социальной по-
литики в области.

Также была предусмот-
рена специальная премия
за достижения в области
спорта. Ее вручили восхо-
дящей звезде российско-
го конькобежного спорта,
мастеру спорта, неодно-
кратному победителю и
призеру зональных этапов
первенства России Анто-
ну Старостину (от спонсо-

ра церемонии юноше пре-
поднесли ноутбук). Всем
номинантам были вруче-
ны дипломы и ценные
подарки.

- Дорогие друзья, от
всей души поздравляю вас
с участием и победами в
этом конкурсе, - сказала
председатель областного
Совета женщин Людмила
Ячеистова. - Так держать,
идти дальше и делать
больше! Совет женщин,
развиваясь, притягивает
к себе новые организации,
в том числе и Благотво-
рительный фонд поддер-
жки матери и ребенка. С
этими людьми, прекрасно
понимающими существу-
ющие проблемы, всегда
готовыми внести свою
лепту, протянуть руку
помощи, чрезвычайно
приятно работать. Глядя
на них, понимаешь, что
есть кому передать эста-
фету. Удачи вам в Год се-
мьи, и пусть будущий год
принесет нам новые име-
на участников и победи-
телей. Пусть на вологодс-
кой земле станет как
можно меньше детей, из
глаз которых катятся сле-
зы.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

вопросы, связанные с состояни-
ем социального партнерства на
предприятиях и в организациях
района, проанализировала ис-
полнение налоговых обяза-
тельств налогоплательщиками
района и состояние районной
экономики. Темой обсуждения на
заседании комиссии были также
вопросы питания школьников,
работа отдела культуры и моло-
дежной политики, организация
летнего отдыха и занятости детей
и подростков и ряд других.

- Для нас это не формальная
работа, мы внимательно отсле-
живаем ситуацию в этой сфере,
и те вопросы, которые рассмат-
риваются на заседании районной
трехсторонней комиссии, про-
диктованы самой жизнью. По
каждому из этих вопросов комис-
сией приняты конкретные реше-
ния, даны рекомендации, заслу-
шивалась информация по выпол-
нению ранее принятых решений.
Я с удовлетворением могу отме-
тить, что решения комиссии ус-
пешно реализуются совместны-
ми усилиями всех трех сторон
социального партнерства, - ска-
зал Вячеслав Полунин.

В частности, он отметил, что
«до логического конца» было до-
ведено решение районной трех-
сторонней комиссии по улучше-
нию питания школьников: в рай-

оне подготовлена соответствую-
щая целевая программа, кото-
рую планируется в ближайшее
время утвердить.

- Каким образом удается дос-
тичь выполнения ваших решений
в тех случаях, например, когда
речь идет о предприятиях частной
формы собственности? - был за-
дан вопрос Вячеславу Полунину.

- Представители бизнеса
прислушиваются к нашим реко-
мендациям. Район у нас неболь-
шой, и мы прекрасно знаем воз-
можности каждого предприятия,
поэтому не ставим ни перед кем
заведомо невыполнимых задач.
А в целом наша работа с частным
бизнесом строится на доверии и
взаимоуважении, - ответил он,
подчеркнув, что в решении по-
добных вопросов большую роль
играет и моральный фактор:
предприниматели района заин-
тересованы в том, чтобы взаи-
модействовать с властью в воп-
росах социального партнерства,
а не противопоставлять себя ей.

С информацией о том, как ре-
шаются вопросы социального
партнерства на конкретных
предприятиях и в организациях
района, выступили председа-
тель райкома профсоюза работ-
ников агропромышленного ком-
плекса Алла Пьянова, директор
ОАО «Шекснинская сельхозтех-

ника» Юрий Филиппов, предсе-
датель райкома профсоюза ра-
ботников образования и науки
Татьяна Чумакова и замести-
тель начальника Шекснинского
линейно-производственного
управления магистральных га-
зопроводов Андрей Розанов.

Понятно, что не у всех пред-
приятий и организаций в этом
отношении равные возможно-
сти. Скажем, что о таком уров-
не социальной защиты, кото-
рый имеют сегодня работники
на Шекснинском ЛПУ МГ, боль-
шинству приходится пока толь-
ко мечтать, равно как и об уров-
не организации охраны труда
на предприятии.

Председатель областной
Федерации профсоюзов Вале-
рий Калясин отметил, что в
Шеснинском районе есть пони-
мание необходимости социаль-
ного партнерства всеми тремя
сторонами: «Очевидно, что ра-
бота здесь проводится, хотя,
как мы все слышали, выступав-
шие не избегали самокритики,
отмечали существующие проб-
лемы. В свете тех больших из-
менений в экономике района,
которые ожидаются, нужно на-
ряду со всеми производствен-
ными вопросами не упускать и
вопросы социального партнер-
ства на тех предприятиях, кото-
рые здесь будут созданы, а на-
шим отраслевым организациям
профсоюзов активно работать
над созданием на них профсо-
юзных организаций».

Николай Костыгов, подводя
итог заседания, поддержал Ва-
лерия Калясина:

- Мы готовы работать с
теми, кто, в свою очередь, го-
тов сотрудничать с нами, со-
вместно решать проблемы.
У нас есть большой опыт взаи-
модействия в сфере социаль-
ного партнерства со всеми
собственниками и работодате-
лями в нашей области, есть оп-
ределенное равновесие в этой
сфере, и разрушить его мы не
позволим никому.

Светлана ДАМИРОВА.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ПРОГРАММА ДЕЙСТВУЕТ!

БЛАГОЕ ДЕЛО

В ВОЛОГДЕ ЗАЖГЛАСЬ ЗВЕЗДА НАДЕЖДЫ

Начальник департамента труда и социального развития области
Евгений АРТЕМОВ вручает премию ее заслуженному лауреату
в номинации «Доброта» - директору Вологодского детского дома
№ 2 Елене РЫНДИНОЙ. Ансамбль народной песни «Веселый лоскуток» городского Дворца

культуры (художественный руководитель - Ольга ЗАХАРОВА)
исполнил для собравшихся композицию «Печки-лавочки».

В Юго-Западной башне Вологодского кремля

прошла Первая ежегодная церемония вручения

премии в сфере социальной политики

и благотворительности «Звезда надежды»,

организаторами которой выступили

Благотворительный фонд поддержки матери

и ребенка и областной Совет женщин.
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СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

Встречное движение с трех сторон
Выездное заседание областной трехсторонней комиссии по регулированию

социально-трудовых отношений прошло в поселке Шексна.
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Николай КОСТЫГОВ и Вячеслав ПОЛУНИН уверены, что развитие
социального партнерства будет способствовать решению постав-
ленных перед Шекснинским районом задач.
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КРАСНЫЙ СЕВЕР

У БРАНДЕН-
БУРГСКИХ
ВОРОТ

...Ей не было и восем-
надцати, когда она надела
солдатскую форму. По-
зывные фронтовой ра-
дистки Капы получали
Льгов и Полоцк, Варшава и
Каунас, Киев, Централь-
ный, Украинский, 2-й Бе-
лорусский фронты...

День Великой Победы Ка-
питолина Большакова (в деви-
честве Смирнова) встретила в
Польше, в небольшом город-
ке Быдгож-Бромберг. Радости
не было предела. В Берлине
побывала через три недели
после его освобождения. За
сто метров до Бранденбург-
ских ворот автобусы остано-
вились. Вышел командир и
предложил девчонкам строе-
вым шагом пройти под ними:

- Вам это память на всю
жизнь. Еще внукам будете
рассказывать.

И они рассказывают...
Стихи Капитолины Кирил-

ловны публиковались в дет-
ском литературном альмана-
хе «Родничок», в книге по ли-
тературному краеведению
для внеклассного чтения в на-
чальной школе «Доброе сло-
во», других изданиях. Некото-
рые из них стали песнями, ко-
торые дарят людям радость и
душевный покой.

Главная тема ее творче-
ства - война, которую она пе-
режила. Вот слова, в которых
выражена суть службы ради-
ста:

...Всю морзянку
      вызубрили крепко.

Служба у радиста нелегка.
Уходила в тыл врага

         разведка,
Чтобы бить врага

      наверняка.
Пеленгатор -

      черный ворон связи
Иногда разведку засекал.
Пропадала связь

на полуфразе -
Знали мы:

         товарищ погибал...

Александр РАЕВСКИЙ,
член общественной

редакции ежемесячника
«Голос ветерана».

ВАЖНО

В ОБЛАСТНОМ
СОВЕТЕ
ВЕТЕРАНОВ

В Вологде состоялся
очередной, пятый пленум
областного совета ветера-
нов. На нем рассмотрен
вопрос «Об итогах прове-
дения в области Всерос-
сийского рейда по изуче-
нию социально-бытовых
условий жизни, состояния
медицинского, торгового
обслуживания, лекар-
ственного обеспечения и
организации досуга вете-
ранов».

В прениях по докладу, с
которым выступил замести-
тель председателя областно-
го совета ветеранов В.К.
Смирнов, приняли участие
председатели советов вете-
ранов Кирилловского района
Г.А.Рачихина, Бабушкинского
- В.В.Заузольцев, Кадуйского
- З.В.Копничева, Никольского
- П.И.Подольский, Черепо-
вецкого - Н.С.Бедовая.

На пленуме выступил и от-
ветил на вопросы начальник
департамента труда и соци-
ального развития области
Е.К. Артемов.

В работе пленума принял
участие первый заместитель
Губернатора области И.А.
Поздняков.

Соб. инф.

ПАМЯТЬ

...В конце занятий

балетного кружка

Екатерина Николаевна

изящно опускалась

на стул в центре зала.

Зеркала отражали

красивый поворот ее

головы и тонкие руки,

покоящиеся на коленях.

Девочки живописными груп-
пами стояли и сидели вдоль стен
и тоже многократно отражались
в зеркальных стеклах.

Память воспроизводит этот
эпизод с кинематографической
точностью. Время показало, ка-
кими неожиданно полезными во
взрослой жизни стали эти «ис-
кусствоведческие пятиминутки»
для маленьких балерин из Воло-
годского дома пионеров.

Это здание на Советском про-
спекте в годы войны оставалось
для нас островком света и наив-
ной детской радости. Здесь за-
нимались хореографический,
акробатический, фотокружок.
Хорошо помню красногалстуч-
ные ряды большого детского
хора, которым руководил В.А.
Воронин. Этот коллектив был
истинным украшением любого
общегородского праздника, а
Валентин Александрович не мог
отказать ни одному ребенку,
пришедшему в хор, терпеливо
занимаясь как со способными,
так и с менее одаренными деть-
ми. Впрочем, у взрослых работ-
ников Дома пионеров для каждо-
го воспитанника находился доб-
рый взгляд, приветливое слово,
утешение в минуты «творческих
неудач», а иногда и стакан горя-
чего сладкого чая и бутерброд с
вкуснейшей, как нам казалось,
кровяной колбасой.

Я несколько лет занималась в
фотокружке, а моя сестра увле-
калась танцем и ходила на заня-
тия в класс эвакуированной ар-
тистки Мариинского театра Е.Н.
Ковальской...

Учреждение статуса «дети
войны» в каждом из нас всколых-

нуло множество воспоминаний и
противоречивых чувств. История
этого поколения россиян еще
будет написана. Не сомневаюсь,
что в ней окажется немало дра-
матических страниц, связанных
с непростыми условиями жизни
в тыловом городе, работавшем
на фронт. Но детям Вологды в
определенном смысле слова по-
везло: наш город стал одним из
центров размещения эвакуиро-
ванных ленинградцев, и они за-
метно влияли на всю его культур-
ную жизнь, особенно активно
проявляя себя в занятиях с деть-
ми.

В Доме учителя, например,
работала артистка и режиссер
кукольного театра, орденоно-
сец. К сожалению, я была ребен-
ком и не запомнила ни имени-
отчества, ни фамилии ее, но
предполагаю, что это могла быть
артистка из труппы знаменитого
ленинградского кукольного теат-
ра Доммени, нашедшей времен-
ный приют именно в нашем го-
роде. Я хорошо помню тот друж-
ный кукольный кружок, теплую
обстановку занятий, даже фраг-

менты спектаклей, которые мы
готовили сообща. Сохранилась и
фотография тех лет...

Это лишь отдельные моменты
общей работы, которую вели
взрослые деятели искусства с
детьми Вологды. Я могла бы
вспомнить уроки пения Ивана
Павловича Смирнова в нашей
третьей женской школе, на кото-
рых аккомпанировала Татьяна
Дмитриевна Томашевская, или
занятия Розы Евелевны По-
дольной в музыкальной школе,
нередко вечерние, при свечах!

История этого поколения
только начинает писаться, и в
ней наряду с темными, трудны-
ми, драматическими гранями
высветится немало светлых мо-
ментов подлинного внимания к
детям, подготовки их к будуще-
му, поддержки того ценного, что
заложено природой в каждом че-
ловеке!

Вспоминая войну, давайте
вспоминать и то, что нам дали
эти годы для предстоящей боль-
шой жизни.

Элла КИРИЛЛОВА,
музыковед.

Сам Леонид Стефанович зна-
ет о войне не понаслышке. В
1945 году ему исполнилось толь-
ко 18, но он успел поучаствовать
в защите восточных границ стра-
ны от японской Квантунской ар-
мии. Награжден многими меда-
лями, в том числе «За боевые
заслуги», «За победу над Герма-
нией», «За победу над Японией».

Чтобы сохранить бодрость и
энергию, он ежедневно делает
зарядку, плавает в бассейне.

- Каждый из ветеранов может
рассказать немало интересного
и познавательного о своем бое-
вом прошлом, - добавляет Лео-
нид Стефанович. - Подтвержде-
нием тому служат знаки воин-
ской доблести на их груди.

Есть среди них особо почитае-
мые бывшие фронтовики: кавале-
ры двух орденов Славы бывший
секретарь Вологодского обкома
КПСС Дмитрий Федорович Вели-
чутин и бывший работник УВД об-
ласти Вениамин Аркадьевич Жар-
ков; единственный в области ос-
тавшийся в живых из 170 Героев
Советского Союза - вологжан
Александр Васильевич Андреев.

Многие сотни километров
фронтовых дорог остались за
спиной Галины Александровны
Зайцевой. После окончания в
1942 году курсов начальной во-
енной подготовки ее, девятнад-

цатилетнюю, определили в зе-
нитную батарею в качестве на-
водчика по азимуту. В течение
полугода расчет Галины базиро-
вался в Вологде, в районе ны-
нешней Осановской рощи. В на-
чале весны 1943 года их пушки
были установлены на железно-
дорожные платформы, и Галина
с землячками защищала бело-
русское небо от немецких бом-
бардировщиков. Она и сегодня
помнит ожесточенные бомбежки
Смоленска, Орши, Минска, дру-

гих городов, которые им прихо-
дилось прикрывать с земли.

- Конечно, было очень страш-
но. Во время сильных обстрелов
не раз мои подруги гибли прямо
на глазах, - рассказывает Гали-
на Александровна. - Но на счету
нашего дивизиона 38 сбитых
фашистских стервятников.

В память о войне у нее оста-
лись два ордена Великой Отече-
ственной войны, медали «За бо-
евые заслуги» и «За победу над
Германией» и... осколочное ране-

ние в голову. Украдкой вытирая
слезы, Галина Александровна до-
бавила: «Очень люблю фильмы о
войне. Особенно часто их смот-
рела, когда перед выходом на
пенсию 10 лет работала админи-
стратором в кинотеатре «Ленин-
ского комсомола». Но все же на
фронте было гораздо тяжелее,
нежели показывают в фильмах».

Двадцатилетним закончил
войну Александр Федорович Ба-
гаев. Вся его фронтовая и после-
военная служба, которую он за-
кончил в звании полковника, свя-
зана с артиллерией. Многие го-
рода Белоруссии, Литвы, Латвии
прошла их 357-я стрелковая ди-
визия, в которой молодой лейте-
нант служил артиллерийским
техником. Награжден орденом
Красной Звезды, орденом Оте-
чественной войны II степени.

За плечами ветерана 32 года
военной службы. Он участник двух
парадов Победы на Красной пло-
щади в Москве. Еще один орден
Красной Звезды вручен Александ-
ру Федоровичу за участие в раз-
решении Карибского кризиса в
1962 году. В то время он командо-
вал новым ракетным комплексом.

Возглавляя в комитете комис-
сию по патриотической и воспи-
тательной работе, он постоян-
ный участник мероприятий, по-
священных Дню Победы. Часто
выступает перед молодежью,
курсантами и солдатами в воин-
ских частях.

Пока жива людская память,
солдат-победитель в Великой
Отечественной войне будет жить.

Андрей КОТОВ.

СЕВСКОЙ
ДИВИЗИИ ВОИН

Четыре года войны сражал-
ся в составе 69-й стрелковой
дивизии Дмитрий Иванович
ЕРЕМЕНКО.

Из воспоминаний ветерана
дивизии, старшего лейтенанта
Дмитрия Еременко:

- Упорно пробивали мы каждый
оборонительный рубеж, уничтожая
сотни солдат и офицеров, танки,
штурмовые орудия и другую бое-
вую технику. Вместе со всеми би-
лись с ненавистным врагом и бой-
цы моей стрелковой роты...

Форсирование реки Сев в
Брянской области - отдельная
страница в боевой летописи про-
славленной дивизии. Личный со-
став преодолел ее по штурмовым
мостикам и занял половину де-
ревни Ново-Ямское, где в ходе
боя захватил 40 складов с боеп-
рипасами и военным имуще-
ством. А уже 27 августа благода-
ря успешным наступательным
действиям 69-й стрелковой диви-
зии город Севск был освобожден.
За мужество и героизм при взя-
тии Севска приказом Верховного
Главнокомандующего соедине-
нию было присвоено почетное
наименование Севская. Затем
было форсирование Десны,
Днепра, освобождение Украины,
Белоруссии...

9 мая 1945 года солдаты Сев-
ской дивизии встретили в городе
Ростоке, что в 250 километрах от
Берлина. На знаменах полков
прославленной дивизии 14 бое-
вых орденов. Командир стрелко-
вой роты старший лейтенант
Дмитрий Еременко за мужество
и героизм, проявленные в боях с
ненавистным врагом, был удос-
тоен орденов Красной Звезды,
Отечественной войны, боевых
медалей. Снял военную форму
только в 1946 году.

Вернувшись домой, принимал
активное участие в восстановле-
нии народного хозяйства, за что
не раз отмечался почетными гра-
мотами и благодарностями.

4 мая ветерану фронтовику,
старшему лейтенанту Дмитрию
Ивановичу Еременко исполни-
лось 85 лет. Редакция «Голоса
ветерана» присоединяется к по-
здравлениям, прозвучавшим в
адрес юбиляра, и желает Дмит-
рию Ивановичу крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия!

Александр РАЕВСКИЙ.

Знаменательно то, что в
этом событии участвовал и
сам Виктор Алексеевич Гриба-
нов. Он закончил эту среднюю
школу с отличием в 1940 году.
Отважно воевал, достойно
трудился на вологодской зем-
ле, последние годы перед вы-
ходом на пенсию возглавлял
Вологодский облисполком.
Весомая его заслуга и в том,
что возле его родной школы в
свое время появился «Голубой
обелиск», который хранит па-
мять о его одноклассниках, по-
гибших в годы Великой Отече-
ственной войны. В том, что
нынешние борисовские
школьники учатся в прекрас-
ном здании, большая доля тру-
да их знатного земляка.

Звучат звуки государ-
ственного гимна, и первым
слово предоставляется главе
района О.Л.Тишину. Он отме-
тил большое значение этого
события, поблагодарил всех,
благодаря кому на школе по-
явились такие мемориальные
доски.

Слово предоставляется В.А.
Грибанову. Он коротко расска-
зал об учебе в школе. С благо-
дарностью вспомнил педаго-
гов, поименно перечислил сво-
их школьных друзей-товари-
щей, почтил память тех, кто по-
гиб в годы Великой Отече-
ственной войны.

Директор школы В.К.
Смирнова рассказала о де-
лах, которыми живет школь-
ный коллектив сегодня, отда-
ла дань памяти выпускникам
школы. Валентина Кириллов-
на сказала, что нынешнее
важное событие станет до-
полнительным импульсом для

патриотической поисковой ра-
боты учащихся.

Председатель районного со-
вета ветеранов М.В.Цирульнико-
ва выразила уверенность в том,
что нынешнее поколение будет
достойно старших поколений,
отстоявших мир на земле.

Представитель областного
совета ветеранов Э.П.Марин, вы-
ступая на митинге, подчеркнул,
что Борисовская средняя школа
может гордиться своими земля-
ками-героями. Он с подъемом,
под аплодисменты собравшихся
исполнил песни «Бухенвальдский
набат» и «День Победы».

Затем присутствующих при-
гласили в актовый зал школы,
где продолжилась встреча с
В.А.Грибановым. Он подробно
рассказал о своем жизненном
пути, о большом значении, кото-
рое оказала на него Борисовская

школа, ее учителя, родная зем-
ля.

Далее встреча пошла в виде
вопросов-ответов. Надо ска-
зать, что вопросы ученики за-
давали самые разнообразные,
и они получали исчерпываю-
щие и искренние ответы свое-
го собеседника.

Прощаясь с родной школой,
Виктор Алексеевич сфотогра-
фировался с земляками на
фоне «Голубого обелиска», за-
шел в класс, в котором учился,
посидел за партой на том са-
мом месте, где она стояла 68
лет назад.

Земляки сердечно поблаго-
дарили В.А.Грибанова за все
доброе и хорошее, что он сде-
лал для своей родной школы,
для родной земли.

Юрий ЕПИФАНОВ,
Бабаевский район.

В.А.ГРИБАНОВ вручает свою книгу главе Бабаевского района
О.Л.ТИШИНУ.

В 1933 году в их деревне был
создан колхоз имени Сталина,
всю живность обобществили.
Жить стало трудно, оплата кол-
хозникам шла по трудодням, на
каждый из которых выдавали по
200 граммов ржаной муки. «Бед-
ствовали. Если бы не картошка,
умерли бы с голода», - вспоми-
нает Иван Шестаков.

Вскоре началась Великая
Отечественная война. В первые
же дни в армию призвали брать-
ев Федора и Константина. Тре-
тий брат, Николай, уже служил в
армии с 1939 года. Воевали ря-
довыми пехотинцами, были не-
однократно ранены. Но им по-
везло. Пройдя войну от начала и
до конца, все вернулись домой
живыми.

Ивана призвали в армию в
ноябре 1941 года. Четверо суток
более 200 призывников из Тоть-
мы добирались пешком до Во-
логды, останавливаясь в дерев-
нях на ночлег.

В Вологде молодой призыв-
ник впервые увидел железную
дорогу и паровозы с вагонами,

ведь до этого приходилось лю-
боваться только пароходами на
Сухоне.

Полгода служил в учебном
полку в Грязовце, откуда и от-
правился на фронт. Всю войну
прошел в составе 166-го стрел-
кового полка. Сначала был рядо-
вым стрелком, а затем команди-
ром пулеметного расчета. В сен-
тябре 1942 года был ранен раз-
рывной пулей, лечился несколь-
ко месяцев, затем снова на
фронт, и вскоре - контузия под
городом Осташковом Калинин-
ской области, и опять госпиталь.
Сражался под Смоленском, за-
тем в Венгрии, участвовал в ос-
вобождении Чехословакии.

Особенно запомнился май
1945 года. Командование объя-
вило, что американцы ведут про-
паганду о том, что у русских ог-
ромные потери, что в войсках вы-
биты все мужики, а против нем-
цев воюют женщины. Для опро-
вержения подобных слухов со-
брали дивизию солдат помоло-
же, в том числе и освобожденных
из плена, всех приодели, после

чего состоялся марш победите-
лей по городам Европы. В поход
вышли в середине мая из Чехос-
ловакии и до июля прошли 1200
км по Германии, Венгрии и Румы-
нии. Шли торжественно, не торо-
пясь, под знаменами, с музыкой,
в сопровождении мотоциклис-
тов. В день проходили не больше
30 км, затем привал, отдых. В Ру-
мынии, в городе Клуж на реке
Прут, на границе с СССР, состо-
ялся последний парад, после чего
перешли через мост, где уже жда-
ли эшелоны. Думали, отправят
домой, а их привезли в Иркутск.
Еще по дороге объявили о нача-
ле войны с Японией. Но на фронт
дивизия не попала, ее использо-
вали на восстановлении разру-
шенного войной хозяйства.

Демобилизовавшись в самом
конце декабря 1946 года, Иван
Михайлович Шестаков был на-
правлен Вологодским облвоен-
коматом на службу в органы
внутренних дел, где он и прослу-
жил до октября 1966 года.

В феврале этого года он от-
метил 85-летие в кругу своей се-
мьи: с сестрой Александрой и
племянницей Анной Михайлов-
ной. Совет ветеранов УВД горо-
да Вологды желает ему и его
родным крепкого здоровья, бод-
рости и счастья!

Владимир ЧИЖОВ,
председатель

совета ветеранов УВД
города Вологды.

28 апреля по программе Межрегиональной
общественной организации ленинградских
ветеранов войны и военной службы - однопол-
чан и «Ростелекома» состоялась телевизион-
ная перекличка по теме «Роль и место битвы
за Ленинград, ее вклад в победу над герман-
ским фашизмом и фашистскими войсками и
формированиями 15 стран в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.».

В перекличке участвовали 13 ветеранов войны
и военной службы областей Северо-Запада. Сре-
ди них были наши земляки - участники битвы за Ле-
нинград Абрам Наумович Бам и Нина Николаевна
Колыгина.

Все делегации, которые находились в своих те-
лестудиях, приняли активное участие в обсужде-
нии данной темы. Встреча прошла на высоком
организационном уровне. Ее участники выразили
уверенность в том, что это мероприятие имеет
большое значение как для ветеранов, так и подра-
стающего поколения.

От имени городского комитета ветеранов вой-
ны и военной службы выражаем благодарность
Вологодскому отделению компании «Телеком»,
которая организовала эту передачу.

Леонид ЛАГУТИН,
председатель городского комитета

ветеранов войны и военной службы.

Ряд мероприятий, приуроченных к Дню По-
беды в Великой Отечественной войне, тради-
ционно подготовили сотрудники Вологодско-
го государственного историко-архитектурно-
го и художественного музея-заповедника.

9 мая в  Вологодском кремле пройдет
День открытых дверей для ветеранов войны,

которых здесь будут ждать с 10 до 17 часов.
В этот же день здесь же, в отделе природы, в

11, 12.30 и 14 часов для горожан и гостей област-
ного центра будут проведены три экскурсии по вы-
ставке «Вологжанам - фронтовикам и труженикам
тыла посвящается...».

Антон ЯНКОВСКИЙ.

«КОКШЕНЬГА», ТАРНОГА
Газета опубликовала письмо А.Шишкина из Тарногского Город-

ка, в котором он рассказал о трагической и в то же время героичес-
кой судьбе своего дяди Александра.

В мрачные 30-е годы он был арестован и как «враг народа» и сослан
в Сибирь. В начале войны был призван в Красную Армию и прошел всю
войну в разведке. Закончил ее в Берлине. Сражался героически, о чем
убедительно свидетельствуют награды: два ордена Красной Звезды,
четыре медали «За отвагу» и многие другие знаки боевой славы.

После войны возвратился в Томск, ставший во время ссылки род-
ным, там и скончался.

«МЕЖДУРЕЧЬЕ», с. ШУЙСКОЕ
У сестер Екатерины Воробьевой и Ирины Марковой отец, Павел

Васильевич, служил в годы первой мировой войны на Балтийском
флоте. Муж Екатерины Павловны, Григорий Иванович, в Отечествен-
ную войну воевал на Северном флоте. Их сын Анатолий служил на
Тихоокеанском флоте, а двоюродный брат сражался на Черномор-
ском флоте и погиб там. Выходит, что одна семья послала своих род-
ных во все флоты России.

Газеты читал член общественной редакции ежемесячника
«Голос ветерана» Борис СОЛОВЬЕВ.

ПО СТРАНИЦАМ ГАЗЕТ

ЮБИЛЕЙ ДЕТИ ВОЙНЫ

Островок света и радости

На снимке военной поры автор (вторая слева) со своими
друзьями.

ЭТО НАША ИСТОРИЯ

О ВОЙНЕ ЗНАЮТ НЕ ПОНАСЛЫШКЕ
- С каждым годом все меньше остается ветеранов Великой Отечественной

войны, - печалится председатель Вологодского городского комитета

ветеранов войны и военной службы Л.С.Лагутин. - На сегодняшний день

в области их осталось немногим более 1100 человек. Большинству из них уже

за восемьдесят. Уходит поколение воинов-победителей.

Активные участники патриотической работы с молодежью.
Слева направо: А.Н.БАМ, Н.И.МАРАКОВ, А.Ф.БАГАЕВ,
Л.С.ЛАГУТИН, Л.А.ЗИМИНОВА, В.В.ПЕТРОВА, А.П.АГАНЕСОВА.

СОБЫТИЕ

Земля родная чтит
своих Героев

День 22 апреля наверняка запомнится жителям села Борисово и учащимся

местной школы. Они приняли участие в открытии мемориальных досок,

посвященных Герою Социалистического Труда В.А.ГРИБАНОВУ и Героям

Советского Союза В.Г.ПАВЛОВУ и С.М.БЫСТРОВУ.

ВЫСТАВКА

В музее ждут фронтовиков!

Перекличка боевых друзей

СВЕТ ПОБЕДЫ

Марш по Европе
В 1922 году в деревне Филино Тотемского района

в крепкой деревенской семье Шестаковых,

в которой было пятеро детей, родился сын Ваня.

Все дети с малых лет приучались к нелегкому

крестьянскому труду. Семья содержала двух

лошадей, двух коров, овец, кур. Словом, вели

справное хозяйство.
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